

INFOBRIEF 1/2025



Foto: C. Vanberg

WINTERPFLEGE 2025

Wenngleich unsere Winterpflege noch nicht 100% abgeschlossen ist, können wir schon davon berichten. Wir haben insgesamt 85 Obstbäume erstmals gepflegt. Deutlich mehr als im Vorjahr, was sicherlich auch auf den neuen Sponsor [bessergruen.de](https://www.bessergruen.de) zurückzuführen ist, mit dem wir auf den Eigenkostenanteil verzichten konnten. Was am Ende zählt, ist dass wir wieder das Leben einiger Bäume verlängern konnten. Darüber hinaus und auch kostenlos haben wir an über 100 Bäumen Mistelpflege betrieben, das heißt nachwachsende Misteln entfernt. Dieses Jahr war in Bezug auf Wetter, krankheitsbedingte und weitere Ausfälle durchaus der Wurm drin. Umso mehr danken wir allen Helfenden, die uns zum Teil auch kurzfristig unterstützt haben. Unser Ansatz, mit ehrenamtlichen Helfenden und professionellen Dienstleistern Hand in Hand zu agieren, hat sich wieder bewährt. Ein Dank geht an [bessergruen.de](https://www.bessergruen.de) und weitere Sponsoren, denn ohne die finanzielle Unterstützung wäre der Ansatz nicht umsetzbar.

BAUMSCHEIBEN-AKTION



Nach dem Winter gilt es wieder die anwachsenden jungen Obstbäume von Unkraut rund um den Stamm zu befreien und diese dann mit etwas Kompost (Pferdemist) zu düngen. Wir führen diese Maßnahme am **Samstag, 29. März 2024, ab 8.30 Uhr** an allen unsererseits angepflanzten Jungbäumen, insgesamt fast 600 Bäumen, durch. Wir organisieren an diesem Tag kleine Teams von 3-4 Personen, die jeweils eine Anzahl Bäume zugeordnet bekommen und mit Pferdemist mobil versorgt werden. Die Maßnahme ist für die jun-

gen Obstbäume sehr wichtig und kann von fast jedem durchgeführt werden, der noch „gut zu Fuß“ durch die Streuobstwiesen kommt. Am Mittag gibt es ein gemeinsames Essen an der Bunnefixhütte.

Wir würden uns freuen, ein paar zusätzliche Hilfstteams (Nachbarnschaften, Vereinstteams, oder Familien) zu finden. Bei Interesse bitte einfach bei Andreas Hesse melden. Wir brauchen Eure Hilfe dringend!

ÄPPELBÖTEFEST

Am Donnerstag, 1. Mai 2025 (Feiertag), ab 12.30 Uhr, ist es wieder so weit. Die Tische sind in Weiß gedeckt, weiße Lampions und Girlanden schmücken den Garten am Bürgerhaus und hoffentlich gibt es reichlich weiße „Äppelblöte“ zu sehen. Die Veranstaltung lebt davon, dass wir alles in Weiß halten. Aber ihr seid natürlich auch willkommen, wenn nicht jedes Detail weiß ist! Mitzubringen sind: Geschirr, Besteck, Essen und Trinken. Den anfallenden Müll nehmen die Teilneh-

merinnen und Teilnehmer wieder mit. Auf Wunsch kann man einen ganzen oder halben 8er Tisch bei Andreas Hesse reservieren oder Tische, Stühle und Decke selber mitbringen. Der Verein übernimmt erneut die Kosten für die Miete der Biergarnituren sowie die Miete und Reinigung der weißen Hussen. Aus diesem Grund werden Teilnehmerinnen und Teilnehmer vor Ort gebeten, einen freiwilligen Obulus zu spenden. Wir freuen uns auf einen gemeinsamen Tag!



Foto: S. Keip

HELFENDE WHATSAPP GRUPPE

Wer Interesse hat, hier und da mal bei den Arbeiten in den Streuobstwiesen zu helfen, meldet Euch einfach bei Andi Hesse (**0171 5615 155**). Wir informieren alle Helfenden in einer WhatsApp Gruppe über unsere Einsätze. Und ohne Euch Helfende geht es nicht!

2

APPELSAFT & ÄPPELBRAND

„Es ist noch Saft da – wer hat noch nicht, wer will nochmal“ – Der Original Kotteme Appelsaft ist erhältlich bei Getränke May, der Preis stabil seit Jahren. Und nur „Kotteme Äppel dräen, soss neust!“ Auch im Erntejahr 2024 ist der Rheinische Bohnapfel die wichtigste Sorte, die dann durch Goldparmäne, Winterrambur, Boskoop ergänzt wird.

Seit Ende Januar gibt es auch wieder den beliebten Kotteme Äppelbrand. Natürlich auch nur aus Kotteme Äppeln, gebrannt wie seit 2018 von Kilian Moritz aus Pommern an der Mosel. Auch dieses 100% lokale Heimatprodukt ist bei Getränke May erhältlich.

